

ACTA N° 9/23
SESION ORDINARIA DE LA COMISION INFORMATIVA
DE SERVICIOS SOCIALES COHESIÓN SOCIAL, IGUALDAD,
ACCESIBILIDAD, MAYORES, JUVENTUD E INFANCIA
CELEBRADA EL DÍA 15 DE NOVIEMBRE DE 2023

ASISTENTES

PRESIDENCIA

Tte. de Alcalde Doña Paloma del Nogal Sánchez

VICEPRESIDENTA

Concejala Dña. Cristina García García

VOCALES

Concejal Don Juan Carlos Corbacho Martín
Concejal Don Ángel Sánchez Jiménez
Concejal Don Héctor Sastre Díaz
Concejala Doña María José Martín Samboal
Concejal Don Alfonso González Garrido
Concejal Don David Gil Chapado
Concejala Doña Juliana Jiménez Hernández
Concejal Don Julio Fernando Contreras Alonso
Concejala Doña Laura García García

SECRETARIO

Don Israel Muñoz Rodríguez

TÉCNICOS

Don Jesús Garzón Vázquez
Doña Nuria Arroyo Martín
Don Daniel García Pérez

En la Ciudad de Ávila, siendo las diez horas y treinta y tres minutos del día 15 de noviembre de dos mil veintitrés, se reúne, de manera presencial, en la sala de banderas del palacio de los Verdugo, bajo la Presidencia de la Sra. Tte. de Alcalde doña Paloma del Nogal Sánchez, la Comisión Informativa de Servicios Sociales, Cohesión Social, Igualdad, Accesibilidad, Mayores, Juventud e Infancia al objeto de celebrar la sesión ordinaria del mes de octubre, a la que concurren los miembros corporativos arriba relacionados, para tratar de los asuntos comprendidos en el siguiente Orden del Día.

- 1.- Aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior
- 2.- Juventud.

- 2.1 Ataque creativo 2023 -24
- 2.2 Gala y premios Jóvenes Talentos
- 2.3 Campamento de Navidad 2023

3.- Igualdad

- 3.1 Conmemoración Día Internacional contra la violencia de género
- 3.2 Talleres contra violencia de género
- 3.3 Actividades de promoción y desarrollo con población gitana desde la perspectiva de género
- 3.4 Campaña Mujer, embarazo y alcohol. Campaña Difusión con motivo del Día mundial sin alcohol

4.- Plan Municipal de Drogodependencias

- 4.1 Proyecto menores ni una gota. Charla informativa.

5.- Accesibilidad

- 5.1 Celebración del día de las personas con discapacidad

6.- Ludotecas

- 6.1 Celebración del día de los derechos de la Infancia

7.- Asuntos de presidencia

8.- Ruegos y preguntas

1.- Aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior

La presidenta dijo si había alguna alegación al acta de la sesión anterior, a lo que la portavoz del grupo municipal socialista dijo que se corrigiera en su intervención en el punto de ruegos y preguntas que la propuesta del consejo escolar del colegio de La Encarnación es que las charlas sobre Igualdad puedan realizarse durante todo el curso y no al final de curso, que es lo que estaba reflejado en el acta. El secretario de la Comisión realizó la corrección y el acta quedó aprobada por unanimidad.

A continuación se trataron los siguientes puntos del orden del día.

2.- Juventud.

2.1 Ataque creativo 2023 -24

Según explicó la presidenta el objetivo de este taller es hacer más llamativo el entorno del Espacio Joven. La portavoz socialista preguntó si se está realizando ya y qué coste tiene a lo que la presidenta contestó que comenzarán después de dar cuenta a esta Comisión y no tiene coste para el Ayuntamiento ya que la actividad es realizada por el personal de juventud, con cargo al pliego de licitación. La portavoz popular preguntó sobre la edad de los participantes a lo que se respondió que pueden participar a partir de los diez años.

2.2 Gala y premios Jóvenes Talentos

La presidenta comentó que se está pendiente de que haya más aportaciones para los premios y que se convocará una reunión para verlo. La portavoz del grupo municipal de Vox preguntó que cuántas personas asisten habitualmente a dicha gala a lo que la presidenta respondió que se llena la sala de cámara. También se preguntó por el coste que asciende a 6000 euros, 5000 destinados a la gala y 1000 para el alquiler del Lienzo Norte. Se solicitó el presupuesto desglosado a lo que la presidenta quedó pendiente de remitírselo a los grupos. En cuanto a la selección de los premiados el de tema académico lo remite la Dirección Provincial de Educación y el resto se ve en común entre todos los grupos políticos.

La Comisión dictaminó favorablemente por unanimidad de todos sus miembros.

2.3 Campamento de Navidad 2023

En el debate de este punto, la portavoz del grupo municipal socialista expresó que se solapan las edades con las actividades de ludotecas, mostrando su disconformidad sobre este asunto. La presidenta defendió que el solapamiento de la edad es beneficioso para poder llevar a dos hijos a la misma actividad. La portavoz popular preguntó si se llenan estas actividades a lo que la presidenta respondió que habitualmente sobran plazas.

Todos los miembros de la Comisión se mostraron favorables a la realización de dicha actividad.

3.- Igualdad

3.1 Conmemoración Día Internacional contra la violencia de género

Tomó la palabra el técnico de Igualdad para explicar la distribución del presupuesto entre las distintas actividades que se van a realizar para conmemorar el Día Internacional contra la violencia de género a las cuales ha habido que añadir una actividad de concienciación del día de la trata, la cual no se pudo realizar por las inclemencias meteorológicas. La portavoz socialista pidió que se explicase el incremento del coste de la obra de teatro respecto al proyecto que fue debatido en la anterior comisión, explicándose que el aumento de 800 a 1500 euros se debe a que ahora incluye la sonorización. También

preguntó sobre el coste que tiene la campaña que se ha instalado en las marquesinas de los autobuses, a lo que se explicó que no tienen ningún coste ya que forma parte de una de las mejoras ofertadas por la empresa concesionaria, también se pidió que se ponga dicha campaña en los paneles digitales.

Este punto fue dictaminado favorablemente por unanimidad de todos los miembros de la Comisión.

3.2 Talleres contra violencia de género

Durante el debate sobre este punto la portavoz popular preguntó cómo se calcula el coste de la actividad, a lo que se respondió que se calcula sobre dos talleres en cada instituto, sobre quién dirige la charla, a lo que el técnico de igualdad contestó que es una tarea que realizar con gran éxito una persona de la empresa que imparte las charlas, muchas veces acompañados por el técnico de igualdad. La portavoz popular también expuso que en igualdad no se está metiendo nada sobre LGTBI, a lo que la presidenta dijo que es un colectivo al que siempre se apoya.

Este punto fue dictaminado favorablemente por unanimidad de todos los miembros de la Comisión.

3.3 Actividades de promoción y desarrollo con población gitana desde la perspectiva de género

Sobre este tema, la portavoz de Vox preguntó sobre la metodología que se va a utilizar a lo que desde la presidencia se contestó que cada curso se abordará de manera diferente y que lo que se puede hacer es emitir un informe final. Se dispone de la garantía de contar con la participación activa del secretariado gitano. La portavoz socialista preguntó si es una actividad dirigida a todos los padres a lo que la presidencia contestó afirmativamente.

Este punto fue dictaminado favorablemente por unanimidad de todos los miembros de la Comisión.

3.4 Campaña Mujer, embarazo y alcohol. Campaña Difusión con motivo del Día mundial sin alcohol

Para esta campaña se han elaborado folletos que se van a distribuir por toda la provincia. El concejal socialista propuso hablar con las asociaciones de hostelería para poder llevar dicha campaña a los bares. La portavoz popular preguntó que por qué no se trató este tema en la comisión anterior a lo que la presidenta reconoció que es un tema que se ha trabajado con premura y no dio tiempo.

4.- Plan Municipal de Drogodependencias

4.1 Proyecto menores ni una gota. Charla informativa.

La presidencia informó que el curso es fruto de la colaboración con la Federación española de bebidas espirituosas, quien se encarga de toda la organización del evento, que se realizará en el auditorio municipal de San Francisco. Ya hay ochenta inscripciones y el plazo sigue abierto a través de la página web www.menoresniunagota.es

5.- Accesibilidad

5.1 Celebración del día de las personas con discapacidad

Todos los miembros de la Comisión dictaminaron favorablemente, por unanimidad, el programa que se ha elaborado para celebrar el próximo 1 de diciembre el Día Internacional de las Personas con Discapacidad y el vigésimo aniversario del Consejo Municipal de Personas con Discapacidad.

6.- Ludotecas

6.1 Celebración del día de los derechos de la Infancia

La presidenta informó que las actividades para celebrar el día de los derechos de la Infancia se realiza con personal del servicio de ludotecas y con voluntarios del Consejo Municipal de la Infancia. Así mismo aprovechó para adelantar que se celebrará un Consejo de Infancia en próximas fechas y que también se ha renovado el distintivo de Unicef que reconoce a Ávila como Ciudad Amiga de la Infancia.

7.- Asuntos de presidencia

No se trató ningún tema.

8.- Ruegos y preguntas

En primer lugar tomó la palabra la representante del grupo municipal de Vox, quien dijo que se han detectado varias quejas de usuarios de la ayuda a domicilio, especialmente sobre cambios de horario. El jefe de Servicios Sociales se ha puesto en contacto con la empresa a nivel nacional desde donde hablarán directamente con los usuarios.

La portavoz popular apostilló que las personas usuarias tienen la obligación de conocer a la coordinadora, por lo que tiene que quedar claro, por todos los medios quién es esa persona y que exista una relación directa y fluida

entre coordinadora y usuarios. La presidenta afirmó que cada queja se tiene en cuenta.

Otro de los temas sobre los que se preguntó es si se conoce que hay una persona durmiendo en el atrio de San Vicente a lo que la presidenta dijo que sí que se conoce pero hay transeúntes que no quieren ser atendidos. En el caso de San Vicente ha ido una trabajadora social y la Policía y ha rechazado la ayuda. También hay otro transeúnte que duerme en una caseta en la avenida Agustín Rodríguez Sahagún, la presidenta informó que este caso ya está en la fiscalía.

A continuación tomó la palabra la representante del grupo municipal socialista, quien expuso los siguientes temas:

En primer lugar explicó que había acudido a la charla sobre la trata que tuvo lugar el pasado 18 de octubre a la que sólo acudieron cinco personas, dijo que es algo triste, aunque no hubiera supuesto gasto económico, a su juicio la difusión fue insuficiente, ya que, por ejemplo, no se publicó en el bando móvil. La presidenta explicó que se emitió nota de prensa y se dijo en una comparecencia ante los medios. El técnico de Igualdad dijo que hay veces que utilizando los mismos medios de difusión no se obtienen los mismos resultados. La portavoz socialista propuso que se intensifique esta difusión en los institutos.

En segundo lugar preguntó qué coste tiene el baile de los mayores que se realiza los domingos, teniendo en cuenta la disco móvil, las horas del ordenanza o la calefacción y qué número de participantes tiene. La presidenta dijo que la disco móvil tiene un coste de 200 euros más IVA, que se abre el pabellón y que se enciende la calefacción, habitualmente participan 50 ó 60 personas, se ha notado una disminución ya que ahora están abiertos los hogares Ávila I y II, cuyo cierre, durante la pandemia, fue el detonante de comenzar esta actividad. A juicio de la portavoz socialista es una actividad que se duplica, desde que se han vuelto a abrir los hogares a lo que la presidencia respondió que se hace porque se pide y cuando no se pueda hacer, por falta de presupuesto, no se hará.

Seguidamente se pidió información sobre el Plan de Convivencia e Integración 2011-2015, el cual era desconocido por todos los presentes, la presidenta dijo que en este sentido se está trabajando en programas como Raíces mediante el cual se interviene conjuntamente con población mayor y población inmigrante, las personas que realizan estos talleres se eligen desde el Plyce y trabajan temas de cultura.

También se informó sobre unas baldosas que hay levantadas en la rampa de la Avenida Juan Carlos I.

La portavoz del grupo popular preguntó si ya se ha incorporado una nueva trabajadora social a lo que la presidenta respondió que aún no y que se va a tener reuniones con cada una de las trabajadoras para lograr desatascar el retraso en la tramitación. El concejal Fernando Contreras dijo que se había registrado una queja de las trabajadoras sociales que ahora caducan. La presidenta explicó que en el momento en el que se acaba el acuerdo marco tienen que irse las que están, tomando esa queja como una medida de presión.

La presidenta afirmó que se está trabajando para cubrir estas plazas a fecha 1 de enero de 2024.

Y no habiendo más asuntos que tratar, la Presidenta levantó la sesión, siendo las once horas y treinta y siete minutos del día al principio indicado, de todo lo cual yo, como Secretario, doy fe.

VºBº
La Presidenta

El Secretario de la Comisión,